
COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE
DU COMITE DE TENNIS DE L’ORNE 

DU 19 NOVEMBRE 2022

1 Accueil du Président du comité
 Quorum et Clubs représentés

89 voix sur 104 sont représentées donc le quorum qui est de 21 voix, est atteint.
28 clubs sur 36 sont représentés.

 Mots du président
Gilles Poussin remercie de leur présence les personnalités et excuse celles qui n’ont pu être
présentes.

Gilles Poussin exprime sa reconnaissance auprès de tous les bénévoles et des enseignants
pour la parfaite gestion de la crise sanitaire et pour la bonne reprise de nos activités dans les
clubs.

De nouvelles habitudes de consommation étant apparues, l’approche du sport ayant évolué,
nous devons nous réinventer et  faire face à ces nouveaux comportements.  Nous devons
développer toutes nos pratiques.

Les chiffres parlent d’eux mêmes en terme de licence que ce soit des licences clubs, des
licences scolaires ou des licences découvertes.

De nombreuses actions ont été réalisées cette année, j’en retiendrai deux : le developpement
du Tennis Santé et le développement du Padel sur notre territoire.

Concernant le Tennis Santé, tous les ans de nouveaux clubs sont labellisés et la demande des
enseignants  professionnels  pour  suivre  la  formation  spécifique  augmente.  6  clubs  sont
labellisés dans l’Orne. 
2 documentaires sur le Tennis Santé ont été tournés au sein du club de Bagnoles, début
Octobre  par  FR3  et  le  service  communication  de  la  FFT.  Le  mérite  en  revient  aux
précurseurs dans l’Orne de cette activité, qui sont les clubs de St Georges des Groseillers et
Briouze. 
Gilles Poussin remercie tous les clubs de l’Orne qui sont dans cette démarche, ils apportent
ainsi une diversification dans l’activité des enseignants professionnels.
En 2023, le club de Sées deviendra le centre départemental de Padel. D’autres projets sont
en cours dans d’autres clubs.  Nous aurons ainsi un maillage intéressant sur le territoire.
Un premier  championnat  départemental  de  Padel  a  été  organisé  au sein d’une structure
privée, habilitée à Flers.

La  réforme des  interclubs  Séniors  et  Séniors  +  va permettre  d’avoir  un  calendrier  plus



souple et plus confortable et ainsi donner plus de latitude aux clubs pour organiser d’autres
manifestations.

Le comité a un rôle de facilitateur dans le developpement des clubs. A ce titre, nous avons
travaillé sur l’approche et la vulgarisation du tennis dans les écoles que ce soit « de la cour
au court » ou le tennis à l’école.

Des fiches pédagogiques ont été rédigées avec la Direction des services départementaux de
l’Education Nationale,  pour les  enseignants  des cycles  1 et  2 .  Et  une convention a été
signée entre le comité et  la direction départementale de l’éducation nationale et l’USEP 61.
Cette convention permettra aux clubs qui le souhaitent d’avoir la même porte d’entrée dans
les écoles pour le Tennis mais également le Padel.
Gilles Poussin remercie Alain Gripon et Arnaud Lefaivre pour leur contribution pour que
cette convention soit signée rapidement.

Des difficultés de recrutement d’enseignants persistent mais également pour les garder.
Plusieurs  pistes  sont  en  cours  de  réflexion :  Valorisation  du  métier,  meilleur
accompagnement  des enseignants  dans leur parcours professionnel,  meilleure intégration
des enseignants dans la vie du club.

Pour  accompagner  les  clubs  dans  la  gestion  des  ressources  humaines,  un  kit  RH  est
disponible sur le site de la Ligue et du comité.

Gilles Poussin en profite pour rappeller l’obligation d’afficher le diplôme de l’enseignant au
sein du club.

Gilles Poussin évoque le plan de sobriété inité par le gouvernement, dont le ministère des
sports  en  décline  les  recommandations.  Nous  devons  mettre  en  place  des  mesures  de
réduction  énergétiques  sur  l’éclairage  de  nos  clubs,  sur  l’isolation  des  locaux,  sur  le
covoiturage. La FFT travaille sur une labellisation des clubs engagés dans cette démarche. 
Un guide  sur le sujet est inclus dans le guide du dirigeant.
A noter que la FFT vient d’ajouter 2 lignes de financement à l’ADCP : l’isolation des clubs
houses et le relampage d’un court en éclairage LED .

Gilles Poussin confirme que le comité continuera à soutenir les deux grands tournois du
département :  le  CNGT féminin  de  l’Aigle  et  le  Tournoi  ATP 15  000  dollars  +  H  de
Bagnoles de l’Orne.

Il est prévu de passer de 1 an à 4 ans la durée du mandat des délégués à l’AG de la FFT, à
partir de 2024.

En conclusion, soyons fiers de ce que nous faisons dans notre département pour ce sport que
nous aimons tous : le Tennis

Gilles Poussin remercie tous nos partenaires institutionnels ou privés. 
Il félicite, Sandra et  Benoit  pour la qualité de leur travail et souhaite à Sophie , une pleine
réussite dans ses nouvelles fonctions dans l’Orne.



Gilles Poussin remercie également  les membres du comité directeur pour le travail effectué
durant l’année ainsi que tous les bénévoles actifs.

2 Approbation du compte-rendu de l’assemblée générale 2021
Le compte-rendu est approuvé à l’unanimité.

3 Rapport moral de la secrétaire générale
Le rapport est présenté par la secrétaire générale.
Il est adopté à l’unanimité.

4 Modifications des statuts du comité départemental de l’Orne de Tennis
Les modifications des statuts sont lues par la secrétaire générale.
Le quorum de 37 voix, nécessaire pour le vote des modifications des statuts est atteint.  
Il est  donc procédé à l’approbation de ces modifications par vote.

Le vote est organisé en présence de la commission de surveillance des opérations électorales
(Thierry De Loppinot) et de scrutateurs (Amandine Sergent, Guillaume Vramant et Jacques
François)

Résultat du vote : 79 voix exprimées sur 89
Les modifications des statuts du comité départemental de l’Orne de Tennis sont approuvées
à 88,76 %.

5 Election du délégué et de son suppléant à l’AG de la FFT
Une liste a été déposée, elle est conduite par Gilles Poussin (titulaire) et Geoffroy Préel
(suppléant)

Le vote est organisé en présence de la commission de surveillance des opérations électorales
(Thierry De Loppinot) et de scrutateurs (Amandine Sergent, Guillaume Vramant et Jacques
François)

Résultat du vote : 82 voix exprimées sur 89, pour la liste candidate 
La liste conduite par Gilles Poussin est donc élue à 92,13 %.

6 Nomination du Commissaire aux compte
Un appel d’offres avait été lançé auprès de 3 cabinets :
- In Extenso à Alençon
- Baker Tilly à Alençon
- Fiteco à Alençon
Une seule  proposition  a  été  reçue:  celle  de  In  Extenso  Orne,  39  rue  d’Alençon 61009
ALENCON, réprésenté par Mr Sébastien Landais, commisaire aux comptes.

Le vote est organisé en présence de la commission de surveillance des opérations électorales



(Thierry De Loppinot) et de scrutateurs (Amandine Sergent, Guillaume Vramant et Jacques
François)

Résultat du vote: 80 voix exprimées sur 89
Mr Sébastien Landais, commissaire aux compte du cabinet In Extenso est donc nommé et ce
pour 6 ans.

7 Bilan financier 2021-2022
Le montant des charges est de 70 251 €.
Le montant des produits est de 73 675 €.
Le résultat est de + 3424, 48 €. 
Le montant des fonds propres est de 113 163 €.
Le résultat est réaffecté dans les fonds propres.

8 Intervention du cabinet In Extenso (Sébastien Landais)
La gestion financière du comité est conforme aux procédures en vigueur. Les comptes sont
certifiés sans réserve et sans observation.

9 Vote du bilan financier et de la réaffectation du résultat
Le bilan financier est adopté à l’unanimité

10 Budget prévisionnel 2022-2023
Il est disponible sur le site du comité.
Le montant du budget est de 69 800 €.

Nous allons poursuivre la déclinaison de la politique départementale avec la formation des
dirigeants et des enseignants, le développement du centre d’entraînement départemental, le
développement du Tennis à l’école et du Padel, les visites et aides aux clubs et avec le club
des partennaires.

11 Vote du budget prévisionnel
Le budget prévisionnel est voté à l’unanimité.

12 Mise à l’honneur
 Nouveaux présidents

Rachel Moreau du  TC du Merlerault,  Dorian Lefebvre du club du TC Mortagne, Pierre
Quenechdu du TC Flers, Marc Evrard du TC du Mêle sur Sarthe.

13 Remise des médailles de la FFT 
- Médaille de Bronze : Cécile Denis du club de Magny le désert, Carole Delangle du club de
St Germain du Corbeis, Laurent Ducatez du club de Flers, Jean-Marc Ghisalberti du club de
St Hilaire



-  Médaille  d’Argent :  Claude  Blanvillain  du  club  de  Rémalard,  Michel  Lecoq  du  club
d’Aube

14 Mise à l’honneur de Noémie Gourdou
Bravo à Noémie Gourdon du TC de la Ferrière aux étangs, pour son titre de championne de
Normandie,  4ème série.  Noémie a ensuite participé aux championnats  de  France,  4ème
série, à Roland Garros qui resteront un  très beau souvenir.

15 Intervention  de  Jean-Christophe Savary  (Conseiller  Technique  Sportif)  et  de
Sophie Dubos (Conseiller sportif territorial)
La formation des U12 doit permettre d’être plus compétitif sur le plan régional.
Pour ce faire, il faut structurer les écoles de tennis pour donner plus de volume d’heures
d’entraînement  et  proposer  une  programmation  complète  tournée  vers  le  jeu,  il  faut
développer des communautés de clubs en regroupant les clubs par secteur : Ouest, Centre et
Est et il faut rendre la formation des enseignants valorisante et motivante.

Sophie Dubos se présente. Elle a un parcours de joueuse de tennis et de Padel, un parcours
d’enseignante de tennis.
Son emploi du temps est  partagé entre le comité de l’Orne et le comité de l’Eure. Elle
souhaite  visiter  les  clubs,  rencontrer  enseignants  et  présidents  et  proposer  un circuit  de
plateaux pédagogiques pour les jeunes catégories.

16 Remise du label Tennis Santé de la FFT 
 Club de Condé sur huisne : remis à Fabienne Lenaerts et Guillaume Vramant

(présidente et secrétaire du club) 

17 Remise des dons récoltés lors des Balles Roses à la représentante de la Ligue
contre le cancer
Suite  à  l’organisation  des  Balles  Roses  en Octobre  2022,  dans  les  clubs  de l’Aigle,  de
Briouze, d’Alençon, du Merlerault, de Bagnoles de l’Orne et de Condé sur huisne, 1500 €
ont été récoltés.
Ils sont remis à Mme Jacqueline Onfray, administratrice à la  Ligue contre le cancer 61.

18 Intervention des différentes personnalités présentes

- Intervention de Olivier Halbout, Président de la Ligue de Normandie
Olivier Halbout remercie tous les bénévoles ainsi que Gilles Poussin et son équipe.
Il évoque l’évolution du nombre de licenciés de 2017 à 2022 : 49 483 en 2017 , 43618 en
2021 et 47 525 en 2022. Nous sommes sur une bonne dynamique pour atteindre les 50 000
licenciés.  La  progression  du  nombre  de  licenciés  jeunes  est  également  sur  une  bonne
tendance : 23586 en 2022.

Olivier  Halbout  salue  l’ensemble  des  clubs  pour  être  restés  ouverts  pendant  la  crise



sanitaire.
Les offres de pratique se diversifient, les formats de matchs sont plus adaptés.

Son souhait est de donner plus de sens aux relations de la Ligue avec les enseignants. 14
enseignants ont été nommés enseignants référents afin qu’ils partagent leur expertise.

Olivier Halbout évoque la Charte de l’Enseignement Professionnel qui doit servir de support
aux « dirigeants - employeurs ».

En conclusion, Olivier Halbout fait part de l’agenda :
Master’U BNP PARIBAS : du 1er au 4 décembre, à Honfleur
Sélection des ramasseurs de balles de RG : le 4 décembre à Bagnoles de l’Orne
Présentation de la Charte de l’enseignement en visio, les 8 et 15 décembre
Assises Tennis Santé : le 10 décembre au matin, à Deauville
Assemblée Générale de la Ligue :  samedi 10 Décembre à Deauville
Emission « Court Central » : le 17 décembre sur Being Sport
Etats généraux du Tennis Féminin Normand : samedi 28 Janvier à Deauville

- Intervention de Olivier PetitJean, maire de Bagnoles de l’Orne et conseiller départementale
- Intervention de Stéphane Corvée, président CDOS 61
- Intervention de Jordan Carreau, conseiller d’animations sportives SDJES

19 Clôture de l’assemblée générale

                       Le Président du comité de l'Orne                             La secrétaire générale
                                  Gilles POUSSIN                                           Fabienne LENAERTS


